

**DOMINGO XXIX TIEMPO
ORDINARIO**

[CICLO A]

**CORAZONES
ARDIENTES**

**PIES
EN
CA-
MINO**

22 de octubre de 2023

#DOMUND
22 OCTUBRE 2023

**PARROQUIA NUESTRA SEÑORA
DEL PERPETUO SOCORRO**

MISIONEROS REDENTORISTAS



1ª LECTURA: Isaías 45, 1.4-6

Esto dice el Señor a su Ungido, a Ciro: «Yo lo he tomado de la mano, para doblegar ante él las naciones y desarmar a los reyes, para abrir ante él las puertas, para que los portales no se cierren. Por mi siervo Jacob, por mi escogido Israel, te llamé por tu nombre, te di un título de honor, aunque no me conocías. Yo soy el Señor y no hay otro; fuera de mí no hay dios. Te pongo el cinturón, aunque no me conoces, para que sepan de Oriente a Occidente que no hay otro fuera de mí. Yo soy el Señor y no hay otro».

SALMO 95

Aclamad la gloria y el poder del Señor.

Cantad al Señor un cántico nuevo,
cantad al Señor, toda la tierra.
Contad a los pueblos su gloria,
sus maravillas a todas las naciones.

Porque es grande el Señor,
y muy digno de alabanza,
más temible que todos los dioses.
Pues los dioses de los gentiles
no son nada,
mientras que el Señor ha hecho el cielo.

Familias de los pueblos,
aclamad al Señor,
aclamad la gloria y el poder del Señor,
aclamad la gloria del nombre del Señor,
entrad en sus atrios
trayéndole ofrendas.

2ª LECTURA: 1 Tesalonicenses 1, 1-5

Pablo, Silvano y Timoteo a la Iglesia de los Tesalonicenses, en Dios Padre y en el Señor Jesucristo. A vosotros, gracia y paz. En todo momento damos gracias a Dios por todos vosotros y os tenemos presentes en nuestras oraciones, pues sin cesar recordamos ante Dios, nuestro Padre, la actividad de vuestra fe, el esfuerzo de vuestro amor y la firmeza de vuestra esperanza en Jesucristo nuestro Señor. Bien sabemos, hermanos amados de Dios, que él os ha elegido, pues cuando os anuncié nuestro evangelio, no fue solo de palabra, sino también con la fuerza del Espíritu Santo y con plena convicción.

Evangelio según San Mateo 22, 1-14

En aquel tiempo, se retiraron los fariseos y llegaron a un acuerdo para comprometer a Jesús con una pregunta. Le enviaron algunos discípulos suyos, con unos herodianos, y le dijeron: «Maestro, sabemos que eres sincero y que enseñas el camino de Dios conforme a la verdad, sin que te importe nadie, porque no te fijas en apariencias. Dinos, pues, qué opinas: ¿es lícito pagar impuesto al César o no?». Comprendiendo su mala voluntad, les dijo Jesús: «Hipócritas, ¿por qué me tentáis? Enseñadme la moneda del impuesto». Le presentaron un denario. Él les preguntó: «De quién son esta imagen y esta inscripción?». Le respondieron: «Del

César». Entonces les replicó: «Pues dad al César lo que es del César y a Dios lo que es de Dios».

PARA PENSAR

Dice el refranero mejicano con sabiduría que “quien no conoce a Dios, a cualquier santo le reza”. Es una denuncia del conformismo, de contentarse con poco, pudiendo aspirar a más. Creer lo primero que te dicen. Así lo dice Herón Pérez (lingüista mejicano). Tentación muy humana. Por eso Isaías nos recuerda la acción portentosa de Dios con nosotros, tantas veces ignorada u olvidada: *“te llamé por tu nombre, te di un título de honor, aunque no me conocías. Yo soy el Señor y no hay otro; fuera de mí no hay dios”*. Él es el Dios único que busca nuestro bien ante todo y nos bendice. Nos crea y nos hace libres, absolutamente libres, libres hasta para rechazarle o negarle. Nos ha querido dar ese poder. Dios no nos quiere ni sumisos ni dependientes ni pusilánimes. Él ha sembrado la grandeza y la gloria en nuestro corazón, la aspiración a una vida mucho más grande y profunda.

Pero al ser humano le sale a veces la tentación rastrera... y en lugar de caminar erguidos, postura de dignidad y salud . Involucionamos. En lugar de tener una actitud viva y despierta, nos volvemos seres encogidos y replegados sobre sí. Tenemos la triste habilidad de “fabricarnos otros dioses”, otros ídolos. Y darle un lugar central a cosas que no nos pueden ni salvar ni dar sentido. Así algunos adoran al dios tecnología, otros al dios-vida-sana, otros al dios placer (comidas, viajes...), otros al dios dinero... otros están esclavizados por su imagen, su físico... y a eso dirigirán todos sus esfuerzos, su tiempo y su dinero. “Quien no conoce a Dios a cualquier santo le reza”. Creer en Dios nos hace mucho más libres de lo que podamos pensar.

Los fariseos y herodianos quieren hacer caer a Jesús, ponerle a prueba y ver si lo cogen en algún engaño y contradicción. Por eso le preguntan si es lícito pagar impuesto o no. Si dijera Jesús que sí era lícito... dirían es amigo del César, defiende al invasor extranjero y se opone a nuestras leyes judías. Si dijera Jesús, no es lícito pagar... dirían ante Roma “es un revolucionario” y un antisistema que ataca las leyes del imperio, que anima a la gente a la desobediencia. Dijera lo que dijera Jesús estaba ya condenado. Hay perversión en esa actitud venenosa, Jesús lo detecta y responde sagazmente. ¿Cuántas veces tenemos nosotros esa actitud con los demás? ¿Cuántas veces juzgamos y condenamos a las personas antes de escucharlas, da igual lo que digan? En cambio, San Ignacio de Loyola nos animaba: “hemos de estar prontos a escuchar las razones de mi prójimo y defenderlas”, pues el otro tiene sus razones y no las sostiene así por capricho. Entender a mi hermano. Sin juzgarle ni condenarle a priori. Esto solo puede nacer si ponemos a Dios en su lugar, y ponemos en

el centro a un Dios compasivo, empático, que “*modeló cada corazón y comprende todas sus acciones*” salmo 32. Él no se escandaliza de nuestro pecado ni se asusta. Al contrario... ¡nadie nos entiende tanto como Dios! Nadie sabe tanto de nuestros sufrimientos, miedos, indecisiones, caprichos y malas decisiones y sus motivaciones. Con un Dios así, ojalá caminemos aprendiendo a ser como Él: profetas de compasión y entendimiento.

Víctor Chacón Huertas CSsR.

AVISOS

1.- **CATEQUESIS DE CONFIRMACIÓN DE ADULTOS.** LOS INTERESADOS APUNTARSE EN EL DESPACHO.

2.- **TRIDUO A LOS TITULARES DE LA HERMANDAD**

DEL 24 AL 26 DE OCTUBRE a las 20:00 h.

3.- **MARTES 24:**

- **CIRCULO DEL SILENCIO. CAMPAÑA “SIN HOGAR”** en la Plaza de España a las 12:00 h.

- **COMIENZA GRUPO DE POSTCOMUNIÓN.** Los interesados a las 18:15 h. en la parroquia para organizarnos.

4.- **JUEVES 26:** Exposición del Santísimo a las 19:15 h.

5.- **SÁBADOS DE RECONCILIACIÓN Y ESCUCHA:** Todos los sábados del curso, la Capilla permanecerá abierta para rezar, charlar o confesarse desde las 10:30-13:00 h.

Oración

Señor, en este mundo
de corazones apagados,
ojos que se cierran
y pies que se arrastran,
jenciende, abre, mueve nuestra
vida!

Prende una vez más
tu llama en nuestro corazón,
lava y despega nuestros ojos,

haz que el mundo se quede
pequeño bajo nuestros pies.
Vuelve a salir a nuestro encuentro,
para que, contigo y por tu amor,
seamos misión que
encienda, abra, mueva
la vida de los demás,
como tú haces con la nuestra.

Amén.



PARROQUIA NTRA. SRA. DEL PERPETUO SOCORRO
Misioneros Redentoristas



C/ Veracruz, 2, 06800 Mérida (Badajoz) - TFNO: 924314854

facebook.com/parroquiaps.merida @parropsmerida

<https://perpetuosocorromerida.es> BIZUM 05021

